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DEMAIS VEREADORES: 
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ELIS BUENO

MOISÉS PERES
NILTON OSÓRIO

            SERAFIM DE LIMA
            VARLEI MARTINS

Aos dezessete dias do mês de outubro, do ano de dois mil e onze, às dezenove horas, no Plenário Telmo
de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na Avenida Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do
Sul,  o  PRESIDENTE  vereador  RODRIGO  MAGNI abriu  a  presente  Sessão  Ordinária  convidando  a
vereadora ELIS BUENO para fazer a leitura de um trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR não houve
oradores. No espaço do EXPEDIENTE o PRESIDENTE anunciou os resumos das atas n° 716 e 717 das
respectivas Sessões Ordinárias de três, e de dez de outubro do ano corrente, e não havendo retificações,
as referidas atas foram declaradas aprovadas pelo Presidente, e foram lidas pela 1ª Secretária da Mesa.
Nas  CORRESPONDÊNCIAS foram lidos os Comunicados do Fundo Nacional  de Saúde n° 014163 e
007975/2011 e Comunicados do Fundo Nacional  de Educação n° 8834/2011 e diversos convites aos
vereadores.  Nas  CORRESPONDÊNCIAS  DO  EXECUTIVO:  foram  lidos  os  Ofícios  do  Gabinete  n°
458/2011 em resposta ao Pedido de Providências nº 06/2011; nº 461/2011 que convidou os vereadores
para a Cerimônia Militar de Compromisso à Bandeira dos jovens dispensados do Serviço Militar; 463/2011
que convidou os vereadores para o IV Fórum Litoral em Foco, no dia 20 de outubro. Em CIÊNCIA AO
PLENÁRIO foi lido o Parecer favorável da Comissão de Constituição e Justiça - CCJ N° 35/2011 AO/PLE
N° 44/2011; Of. 18/2011 da Comissão de Orçamento e Finanças – COF que solicitou retificações ao PLE
N° 43/2011. A seguir o  PRESIDENTE informou que na ORDEM DO DIA consta o PLE N° 44/2011 que
“Autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar Convênio com o Banco do Estado do Rio Grande do Sul S.A –
BANRISUL,  no  âmbito  do  Programa  Gaúcho  de  Microcrédito”  Pedido  de  Providências  n°  08/2011,  ao
Executivo Municipal de autoria do vereador Serafim de Lima. A seguir no espaço do EXPEDIENTE DOS
VEREADORES o  vereador  SERAFIM DE LIMA agradeceu a atenção  da Prefeita  Glacy  Osório  pela
atenção que deu respondendo ao seu pedido, e solicitou que o vereador líder de Governo, Nilton Osório
leve até a Prefeita este agradecimento especial. Disse que em outra oportunidade trouxe a reivindicação
sobre a Rua dos Armestos no distrito de Santa Rosa, no qual os canos e demais materiais de obras
estavam deixados há muito tempo na rua sem a conclusão das obras, mas neste final de semana a obra
foi concluída e de forma satisfatória, por isso agradeceu à Prefeita e ao Secretário de Obras pela obra
realizada.  A seguir  a  vereadora  ELENA FAMER agradeceu  a  presença  das  pessoas  do  Plenário,  e
destacou a importância  das  pessoas assistirem a Sessão,  e  acompanhar  o trabalho  dos  vereadores
porque a Casa Legislativa é o local onde que são discutidas e deliberadas às políticas públicas que serão
realizadas no Município. Convidou a comunidade para participar da audiência pública para a discussão do
Projeto de Lei das Diretrizes Orçamentárias, que acontece amanhã, dia dezoito de outubro, às dezenove
horas,  no Plenário  da Câmara,  onde a população tem a oportunidade de expor  a sua opinião e dar
sugestões sobre os planos e projetos das administrações públicas. Disse que foi um dispositivo legal
criado por lei em dois mil e um, para que a população discuta onde serão investidos os recursos públicos,
proporcionando  a  participação  efetiva  da  população.  Continuando  convidou  os  vereadores  para
participarem de reunião no DAER, que agendou para o dia dezenove de outubro, às quinze horas, com o
diretor de obras públicas, senhor Nilton Sitel,  para tratar sobre o relatório, já entregue ao DAER, que



nasceu  da Audiência  pública  sobre  a  segurança  no  trânsito,  realizada  no  mês  de  maio,  e  entre  os
apontamentos  está o retorno com direção a Palmares,  entre  outras  obras  solicitadas para garantir  a
segurança no trânsito  no Município.  Disse que convidou o Secretário  de Obras do Município,  e este
confirmou presença. Informou que não convidou a Prefeita porque foi feito um trabalho com toda a equipe
do DAER, e esta não se fez presente, e ainda não mandou representante. Salientou a importância da
presença dos vereadores para juntos discutirem as questões do trânsito no Município. Quanto à audiência
já realizada com o Secretário de Desenvolvimento e Promoção do Investimento a Vereadora disse que o
próximo passo agora é elaborar o material para que seja disponibilizado no site da Secretaria, para que
os investidores do RS tenham acesso às informações e potencialidades de Capivari do Sul, e no qual
acredita que o vereador Presidente, Rodrigo Magni, que se comprometeu em elaborar este material fará
um bom trabalho para apresentar as potencialidades de Capivari do Sul. Disse que é pretensiosa sim, e
acredita  que  Capivari  tem  condições  sim  de  atrair  investidores  e  novas  empresas.  Continuando  a
vereadora  disse  que  este  final  de  semana  esteve  m  Mostardas  e  Tavares  acompanhando  o  ex-
Governador  e  ex-Ministro  das  Cidades,  Olívio  Dutra,  e  pôde  observar  que  a  RSC  101  está  sendo
arrumada, e está melhor do que imaginava. Disse que ainda não está concluída e ainda precisa melhorar
muito, e relatou que infelizmente devido a sobrecarga do transporte, o primeiro trecho que já foi arrumado
na gestão anterior já está estragando, porque segundo a Vereadora, não existe recursos e arrumações
que sejam suficientes se não existir o controle e a fiscalização das cargas, e disse que este é mais um
assunto  que  a  Comissão  pode  estar  apresentando  no  DAER.   Em um aparte,  o  vereador  NILTON
OSÓRIO disse  que  no  Governo  passado  foi  muito  batalhado  para  a  reforma  da  Estrada,  mas
principalmente  foi  reivindicada  a  colocação  de  no  mínimo  duas  balanças.  Continuando  a  vereadora
ELENA FAMER parabenizou a Câmara de Vereadores por ter ficado no ano de dois mil e dez, em uma
boa classificação quanto ao uso das diárias, em um elenco de quatrocentos e noventa e seis municípios.
Salientou que o número excessivo de diárias é preocupante, mas o que deve ser observado é a qualidade
com que se usam as diárias, aquilo que se busca de melhorias para os municípios, e salientou que o
Presidente do Legislativo está providenciando o Portal, no qual irão constar os gastos e o relatório das
atividades, e isso valoriza ainda mais o trabalho realizado pelos vereadores. A seguir na ORDEM DO DIA
foi lido o PLE Nº 44/2011 que foi posto em discussão: a vereadora ELENA FAMER iniciou dizendo que é
uma satisfação poder estar votando este projeto porque é um Programa do atual Governo do Estado, e
que está facilitando que os municípios façam adesão de forma cada vez mais acessível às linhas de
crédito, que são valores menores que atendem também aos micro empreeendedores individuais. Disse
ter certeza que se este projeto for bem trabalhado, e no qual acredita que a Administração irá fazer isso,
irá  trazer  muitos  benefícios  aos  nossos munícipes,  e parabenizou o Município  por  estar  aderindo ao
Programa. Em um aparte a vereadora  ELIS BUENO disse que é muito boa esta parceria do Executivo
com o Legislativo para que os vereadores possam participar mais ativamente das decisões do Executivo,
já que a Prefeita poderia somente assinar e comunicar a Câmara de Vereadores, mas a Prefeita optou por
encaminhar  à  aprovação  dos  vereadores.  Continuando  a  vereadora  ELENA  FAMER disse  que  é
importante sim, mas lembrou que depois de firmado é preciso ser encaminhada uma cópia do convênio
ao Legislativo. Disse ainda, que espera que o servidor treinado para trabalhar com este programa seja um
servidor efetivo para que a comunidade continue sendo beneficiada mesmo com as trocas dos governos,
e sugeriu que possamos estar realizando em parceria com o Executivo, uma atividade de divulgação e
esclarecimento do Programa de Microcrédito, a fim de contribuir com a Administração Municipal que está
fazendo este convênio. A seguir não havendo mais quem quisesse discutir o  PRESIDENTE colocou o
PLE N° 44/2011 em votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi
lido o  PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS Nº 08/2011 que foi posto em discussão: o vereador  SERAFIM DE
LIMA disse que este pedido é o relato da preocupação dos moradores  daquele Beco,  uma vez que
pessoas que não conhecem a localidade acabam tentando fazer o retorno no Beco e acabam ficando
empenhado, e relatou diversos casos já ocorridos e solicitou o apoio de todos os vereadores. Em um
aparte a vereadora  ELENA FAMER disse que o pedido do vereador é pertinente, e manifestou o seu
apoio ao pedido e disse que além de avisar as pessoas que ali é um local de difícil manobra de veículos,
em especial os maiores, servirá também para a conservação da Estrada. Em um aparte a vereadora ELIS
BUENO disse que a preocupação do vereador não é com a manobra em si, mas sim com a sinalização



indicando para que os veículos maiores não entrem até o final do Beco, porque este não tem saída, e
diante disso não há como fazer a manobra. E por isso é a favor do pedido do vereador. Continuando o
vereador  SERAFIM DE LIMA reiterou a importância do pedido e solicitou o apoio de todos e disse ter
certeza  que será  atendido  pela  Administração.  A seguir  a  vereadora  ELIS BUENO sugeriu  que seja
solicitada ao DAER nesta quarta-feira, a construção de um retorno para cargas pesadas considerando
que o nosso Município é eminentemente agrícola. A seguir não havendo mais quem quisesse discutir o
PRESIDENTE colocou o  PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS Nº 08/2011 em votação, sendo que o referido
pedido  foi  APROVADO por  unanimidade.  A  seguir  o  PRESIDENTE passou  ao  espaço  das
EXPLICAÇÕES  PESSOAIS no  qual  se  pronunciou  o  vereador  SERAFIM  DE  LIMA.  A  seguir  o
PRESIDENTE convocou todos os vereadores para participarem da Audiência Pública de discussão do
Projeto de Lei das Diretrizes Orçamentárias para o ano de 2012, que será amanhã, às dezenove horas,
no Plenário da Câmara.  Quanto ao projeto aprovado esta noite, disse que é uma satisfação aprovar esta
matéria,  que  visa  auxiliar  os  munícipes  empreendedores,  na  obtenção  de  crédito  facilitado  junto  ao
Banrisul, e sugeriu ao Executivo que faça uma parceria com o SEBRAE, porque geralmente quem busca
crédito, busca ampliar o seu empreendimento. Quanto a diligência das Obras Públicas na data de hoje,
realizada pela Comissão de Orçamento e Infra Estrutura Urbana e Rural,  disse que neste momento não
há maiores informações a serem dadas, pois a Comissão irá fazer o relatório do seu trabalho, e assim
que estiver pronto, este será disponibilizado para o conhecimento de todos os vereadores. A seguir o
PRESIDENTE declarou encerrada a presente Sessão, e convocou os vereadores para a próxima Sessão
Ordinária a ser realizada no dia vinte e quatro de outubro, às dezenove horas. E nada mais havendo a
tratar, para que tudo fique registrado, lavrou-se a presente ata que segue devidamente assinada.

            Vereador RODRIGO MAGNI                                  Vereadora LILIA FRAGA
                          Presidente                    1ª Secretária

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas”


